# EXTRA: JOBSTARTBORSE

www.badische-zeitung.de



Daumen hoch: Mehr als 80 Aussteller präsentieren bei der Jobstartbörse in Endingen eine Übersicht des regionalen Ausbildungsangebots. Das umfasst rund 130 Ausbildungsberufe und etwa 40 duale Studiengänge. FOTO: ROBERT KNESCHKE (STOCK, ADOBE, COM)

# Reibungsloser Einstieg in die Arbeitswelt

### Mehr als 80 Unternehmen präsentieren bei der regionalen Jobstartbörse in Endingen am 25. und 26. Oktober das hiesige Ausbildungsangebot

für Schulabgänger sind vielfältig. Nicht Wenigen macht aber die Qual der Wahl zu schaffen.

Die Jobstartbörse, die unter dem Eigennamen Job-Start-Börse firmiert, bietet Schulabgängern, aber auch Lehrern und Eltern eine Oridem 16. Oktober an fünf Terminen

Mit dem Schulabschluss in der Abschluss. Neben Unternehmen nen. Der Betrieb war bisher jedes Seminaren können wir junge Men- "Denn im Umgang mit dem Gast Tasche ist der Prüfungsstress vor- aus Industrie, Handwerk und IT Mal bei der Jobstartbörse vertrebei. Doch die Erleichterung hält sind dort auch Verbände und Bilnicht lange an. Nun drängt sich dungseinrichtungen vertreten. die Frage auf: Wie geht es beruf- Der Vorteil der Veranstaltung: lich weiter? Die Möglichkeiten Mehr als 80 regionale Arbeitgeber ber, die aus der Region kommen. präsentieren sich, und die Schüler können mit den Auszubildenden selbst sprechen. Das ermöglicht den Kontakt auf Augenhöhe und senkt die Hemmschwelle, miteinander in Gespräch zu kommen.

Auch für die Unternehmen ist die Jobstartbörse eine wichtige entierung über den regionalen Ar- Plattform, um Nachwuchs zu gebeitsmarkt. Die Messe findet seit winnen. Besonders schwer bei der schätzen", sagt Jenne. Dabei erfor-Suche haben es traditionelle Handin fünf Städten statt, und hat am werksberufe. Inge Jenne führt mit schick, Ein Bäcker braucht Feinge-Donnerstag, 25. Oktober, 18 bis ihrem Mann Heinrich in vierter fühl im Umgang mit den Backwa-20.30 Uhr, und Freitag, 26. Okto- Generation ihre Bäckerei in Endin- ren. Auch Kreativität und Teamber, 9 bis 12.30 Uhr, in Endingen, gen. Der Betrieb investiert viel geist ist von Nöten. Denn ein Bä-

ten, und der Aufwand lohne sich. Durch den direkten Kontakt bei der Messe treffen sie auf Bewer-

#### Messeauftritt trägt Früchte

"Leider ist der Bäckerberuf nicht mehr so gut angesehen. Viele kennen nur die Fertigprodukte und wissen das handwerklich hergestellte Produkt nicht mehr zu dere der Beruf viel Wissen und Ge-Stadthalle, Bahlinger Weg 2, ihren Zeit, um Auszubildende zu gewin- cker arbeitet nie nur für sich. "In keit sind wichtig in dem Beruf. kehrsmitteln zu erreichen. Für vie- www.jobstartboerse.de

schen an das Bäckerhandwerk hergibt es keine zweite Chance." anführen und Vorurteile abbauen. Es ist doch schön, ein Handwerk in der Hand hält", meint Jenne.

Auch Sabrina Lickert vom Resum Schüler für einen Ausbildungs-

Oetiker Deutschland GmbH, Personalabteilung, Üsenbergerstrasse 13, D-79346 Endingen a.K. info.de@oetiker.com | T 07642 684-0 | www.oetiker.com

Der städtische Abwasserzweckverband Breisgauer Bucht sucht auszuführen, bei dem man am En- für das kommende Ausbildungsde das eigens hergestellte Produkt jahr Fachkräfte für Abwassertechnik. Sie sind für die Abwasserreinigung und die Qualitätskontrolle im taurant Delcanto im Denzlinger Klärwerk verantwortlich. Der Be-Kultur- und Bürgerhaus schätzt ruf ist für viele zunächst wenig atden persönlichen Kontakt bei der traktiv, daher sei es notwendig, Messe. Die Messe zahle sich aus, Vorurteile abzubauen. Das funktioniere am besten im Gespräch, platz zu gewinnen, weswegen das sagt Andreas Bechthold, kaufmän-Restaurant seit Jahren regelmäßig nischer Geschäftsführer des Verdort vertreten ist. Das Lokal bildet bands. Aber nicht nur das Berufs-Köche und Restaurantfachleute bild ist ausschlaggebend für die aus. Wer diesen Beruf ergreifen mangelnde Zahl an Bewerbern. möchte, sollte vor allem kontakt- "Das Klärwerk liegt weit außerfreudig sein. Ein freundliches Aufhalb von Forchheim und ist 2 (Aussteller auf Seite 6 dieser Beitreten aber auch hohe Belastbar- schlecht mit öffentlichen Ver- lage). Weitere Infos im Internet unter

le Leute ist es unattraktiv, so weit außerhalb zu wohnen ", so Bechthold. Die Jobstartbörse ist für das Unternehmen ein Forum, um an geeignete Bewerber zu kommen. Wer den Beruf der Fachkraft für Abwassertechnik ergreifen möchte, sollte ein ausgeprägtes naturwissenschaftliches Interesse mitbringen. Der Abwasserzweckverband bietet die Möglichkeit, mit einem Praktikum in weitere Ausbildungsberufe hineinzuschnuppern. Franziska Dölling

### Jobstartbörse Endingen,

Donnerstag, 25. Oktober, 18 bis 20.30 Uhr, und Freitag, 26. Oktober, 9 bis 12.30 Uhr, Stadthalle, Bahlinger Weg



